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Tan fácil de pronunciar 
y difícil de vivir 

La carrera CÜG DiSGño Gráfico 
CGlGbra su primera década dentro 

dG la UPAEP. 

LA INAUGURACIÓN DE LA SEMANA DEL DISEÑO 
DIO INICIO CON LA PRESENCIA DE DISTINGUIDAS 

AUTORIDADES 

Por Miguel Sainos / 8o CICOM 

conferencias, destacándose entre ellas la presencia del diseñador 
Norberto Chaves, quien llegó directamente desde España, para 
impartir la conferencia Regla, Estilo y Época- el dilema de la 
creación en una 'Época sin Estilo". 

De igual forma destacó que la carrera de Diseño Gráfico ha 
mostrado cambios importantes durante su trayecto de vida, en la que 
reconoció que actualmente se está manejando una visión que no 
implica únicamente el trabajo del diseño como una actividad gráfica, 
sino el relacionar también el ámbito de la comunicación de manera 
más amplia, cuyo fin es generar mensajes bien definidos. 

Asimismo agregó que el buen manejo de la información implica 
el identificar cómo se percibe y persuade a la gente, a través de 
responderse las siguientes preguntas ¿Qué se hace?, ¿Para quién se 
hace? Y ¿Cómo se debe hacer?. Finalmente Luis Limón resaltó que la 
carrera de Diseño actualmente cuenta con una planta académica de 
maestros con experiencia profesional en el campo de estudio, así 
como se han formado alumnos que al finalizar sus estudios se han 
colocado con facilidad en puestos importantes ya sea en esta cuidad, 
en México o en cualquier otro sitio o también existe el caso de 
egresados que han optado por poner su propia empresa de diseño y se 
ha colocado con una buena proyección en el mercado. 

A diez años de su fundación la carrera de 
Diseño Gráfico tomó la decisión de festejar 
esa década con la realización de la llamada 
semana de Diseño Gráfico titulada "Un 
nuevo enfoque" la cual inauguró el pasado 
26 de febrero y concluirá el día de mañana 
jueves primero de marzo con dos ponencias 
impartidas por especialistas en el diseño. 

Entre las personalidades que asistieron a 
la inauguración se destacan el Dr. Octavio 
Castillo, Vicerrector Académico; Lie. José 
Antonio Arrubarrena Aragón, Vicerrector de 
Cultura y Formación; Arq. Miguel Ángel 
Balandra, Director del departamento de Arte y 
Arquitectura, Mtro. Norberto Chaves, 
catedrático de la maestría en Procesos de 
Diseño y el primer ponente del día Francisco 
Calles, así como la planta académica y los 
mismos alumnos de la licenciatura 

El objetivo principal de esta semana es 
plantear en forma de retrospectiva el trabajo 
que se ha realizado desde hace diez años, 
indicó Luis Limón Zambrano catedrático de 
tiempo completo de la escuela de Diseño 
Gráfico de la UPAEP, así como encargado del 
área de las maestrías de dicha carrera, quien 
reconoció que lo más importante es el rumbo 

que está tomando esta área 
del diseño en términos 
generales y particularmente a 
nivel interno en la 
universidad. 

Explicó que se tiene 
contemplado con este ciclo de 
conferencias ampliar el 
panorama con respecto a la 
visión del alumno en sus 
conocimientos, así como 
generar una visión más 
analítica y crítica de lo que se 
enfrentarán en un futuro los 
alumnos a nivel profesional; 
de esta manera también 
pretenden llevar a cabo la 
orientación de una 
reestructuración dentro de la 
carga académica de la 
carrera. 

A tan sólo dos semanas de 
planeación, el Licenciado 
Luis Limón y su equipo de 
trabajo logró conjuntar 
relevantes personalidades 
para impartir las 

BENDICIÓN DE LA CAPILLA 
UNIVERSITARIA 
Información en la pag. 3 

tonel 

la página 5. universidad popular autónoma del estado de puebla 



La necesidad de crecer 
Por Perla Brigitte Barrete / 8o CICOM 

En amena entrevista, el Lie. Joel Cruz 
Calderón, profesor del Sistema Abierto de 
materias como Personal 1. Seminario de 
Tesis, expresó en entrevista lo que ha 
significado para e'l esta experiencia durante 
cinco cuatrimestres. 

"La diferencia fundamental es el enfoque 
tanto de alumnos como de maestros, ya que 
los alumnos de sistema abierto tienen 
mayor compromiso, tienen la necesidad e 
interés de aprender, mientras que en el 
sistema escolarizado en la mayoría de los 
casos existe una necesidad no manifiesta 
porque no trabajan, no lo visualizan En 
cuanto al profesor, el enfoque de la 
universidad abierta es a través de asesorías a 
alumnos autodidactas, cuyo interés se basa 
en la experiencia, hablar de casos y 
problemas cotidianos para ellos". 

Trabajar con 45 alumnos del sistema 
abierto, no impide que su relación maestro-
alumno sea de compañeros que otorgan y 
reciben conocimientos, asesorías e 
intercambian ideas y opiniones más que de 
dirección. Esto debido a la madurez del 

¡Aprende 
Francés! 

Cursos de verano en la 
Universidad Católica de 
Lyon. Del 1 al 26 de 
julio, del 5 al 30 de 
agosto y del 2 al 29 de 
septiembre. 
Informes en el Centro 
de Idiomas, Av. Juárez 
2111, Tel: 231.68.87, de 
19:00 a 20:00 hrs. con 
el Profr. Marco 
Quezada 

alumno de sistema abierto, lo que 
representa una mayor experiencia 
con base en el enriquecimiento 
obtenido al conocer de diversas 
empresas a través de experiencias 
individuales. 

La dinámica es diferente, va no 
existen tareas, sino 
autoevaluaciones. puntos de vista, 
criterios personales o casos 
prácticos según la materia de que 
se trate. Otro factor a destacar, es 
el tiempo: una vez por semana. 
que lleva a un aprendizaje 
autodidacta, no sujeta a horario y 
según las materias que pueda 
llevar, debido a sus diversas 
actividades. 

De esta manera se observa 
cómo, el aprendizaje en la 
I niversidad Abierta depende 
totalmente de la persona, por lo 
que es necesario tener 
autodeterminación y espíritu de 
superación 

EL PROFR. JOEL CRUZ CALDERÓN 
AYUDA A LA SUPERACIÓN DE SUS 

ALUMNOS 

^ ^ *.* í I i— 

• FEDEST Y FEDFOR 
El (lía 8 de marzo, tendrá lugar la 

toma de protesta de la FEDEST y la 

FEDFOR, a las 9:00 hrs. en el salón 

B-300 

• CURSO DE ORATORIA 
Los días 2 y 3 de marzo, se realizará 

la segunda sesión del Curso de 

Oratoria, en el auditorio de la 

universidad. 

• HONORES A LA BANDERA 
El lunes 1 ° de marzo se llevará a 

cabo la ceremonia de honores a la 

bandera, a cargo de Administración 

de Empresas, en el edificio A, a las 

9:00 hrs. 

• ACTIVIDADES DE 
INTEGRACIÓN 
Se invita a toda la comunidad 

universitaria este miércoles 7 de 

marzo a participar en el Miércoles de 

Veracruz. 

• BECAS 
Se le recuerda a toda la comunidad 

universitaria, que del 1 ° de marzo al 

31 de mayo, podrán realizar las 

solicitudes de becas. 

• MISA 
Este 6 de marzo se realizará la misa 

a cargo de la escuela de Ciencias de 

la Comunicación a las 12:00 hrs. en 

la capilla del edificio C. 

T.V. UPAEP 
INVITA 

Te invitamos a participar en el 

programa Clase 7:30 que se 

transmite todos los jueves a las 

7:30 de la noche en vivo por el 

canal 58 TV Radio Club UPAEP, lo 

único que necesitas es: 

1.- Tener gusto por la televisión 

2.- Compromiso 

3.- Ganas de salir adelante en el 

medio 

No importa que no seas de la 

escuela de Ciencias de la 

Comunicación, y si lo eres, ¿qué 

esperas?, ven y aprende con nosotros 

en los mejores laboratorios y con 

los mejores equipos de transmisión 

digital. 

Estas son las áreas en las que te 

puedes desenvolver: Conductor de 

tu propia cápsula, con tu propia 

idea 

Floor Manager 

Camarógrafo 

Cabina de audio 

Tituháora 

Continuidad 

Coordinación 

Switcher 

Luces 

Relaciones públicas 

Si estas interesado(a) te 

esperamos todos los lunes a las 

14:00 hrs en el salón B-104 o en su 

defecto en el CETEC todos los 

jueves en el programa. 

¡Porque tú 
tienes mucho que ver!. 



Nuestra capilla, una realidad 
El lunes pasado, ante autoridades 

universitarias, catedráticos) alumnos se 
realizó la bendición de la Capilla 
universitaria, con la presencia del 

biSpO de Puebla. Monseñor Rosendo 
tcheco, quien dirigió un 

mensaje a la comunidad reunida. 

Bajo la advocación de "María TYonode 
la Sabiduría", la nueva capilla 
universitaria está ubicada en el segundo 
piso del edificio "C",y se en¡. 
construir desde hace dos años, bajo la 
coordinación de los arquitectos Fernando 
Rodríguez Concha y Juan Fabo Morales 
García 

El Ingeniero (¡erardo Valle Mores. 
I : ador de Pastoral Universitaria, 

comentó que la idea de construir la capilla 
en la parte central de la universidad surgió 
porque anteriormente estaba ubicada en un 
lugar apartado, lo cual no permitía el fácil 

para las personas interesadas en 
asistir a las celebraciones. 

Cabe destacar que gracias a la ardua 
labor del Comité Pro Capilla fue que se 

lieron los recursos económicos para 

concluir esta etapa del templo, pero aún falta 
el altar, la imagen de la Virgen y el vitral, por 
lo que se continúa pidiendo la colaboración 
de loda la comunidad universitaria, 

El coordinador de Pastoral Universitaria 
de laUPAEP agradeció a nombre del Comité 
Pro Capilla, la colaboración de mas de 20" 
personas, quii sdelacompra 
simbólica de un pedacitode mármol 
donaron cierta cantidad para apoyar la obra. 

Por último, el Ingeniero Valle invitó a los 
universitarios a visitar la capilla, y recordó 
que si bien ya se cuenta con el templo 
material, hace falta construir el espiritual, 
'haciendo alusión a las palabras de Su 
Santidad Juan Pablo II, en el mensaje a los 
mexicanos al realizar el traslado de la 
Antigua Basílica de Guadalupe a su nuevo 
recinto. 

MOMENTOS DE LA BENDICIÓN DE LA NUEVA CAPILLA 

La herencia que nos dignifica 
Pon Paty Díaz / 4 o CICOM 

El lunes 26 de febrero se llevó a cabo la celebración del 
I )ía de la Bandera, la cual corno a cargo de la escuela de 
Administración de Instituciones. 

Durante el evento estuvieron presentes importantes 
personalidades de la universidad, entre los que se 
encontraban el Miro Javier Cabanas Gancedo, Kector de la 
i PAEP, el l)r Octavio Castillo. Vicerrector Acad 
Miguel Ángel Balandra Jara. Director del Departamento de 
Arte y Arquitectura; el LiC Juan Manuel Aguirre, Director del 
Departamento de Integración Universitaria; el Ing Gerardo 
Valle Flores, coordinador de Pastoral Universitaria) la Lie. 
Erika Rodríguez, catedrática de la escuela de Administración 

p ie Instituc 

En la ceremonia, tomó la palabra Guadalupe Arrevillaga 
rico, estudiante de sexto semestre de Administración de 

Instituciones, quien se dirigió a los asistentes con una 
reí lex ion acerca de la patria y los símbolos patrios, en la 
cual señalo que la patria es ante todo, un suelo, un 
territorio, un dibujo en un mapa. Es el suelo sobre el cual 
los padres han marcado su huella, y el suelo que 
cultivaron, sobre el que han edificado los monumentos, 

6 del pasado Es teda la herencia, tanto la tierra 
como los legados materiales, espirituales y morales", 

Asimismo, hizo referencia al día que se conmemoró) 
dijo: "En un acto como este, se conmemora un aniversario 
mas de la creación de la bandera nacional, este lienzo 

tricolor que en manos de nuestros valientes heroes ha ondeado majestuoso y ha 
fendido hasta con la vida I irresponde a nosotros como mexicanos honrarlo 

con el estudio, la dedicación y el respeto a todo lo que représenla Mexico" 
llanera se demostró el interés que tienen los alumnos de la universidad, 

por conservar los símbolos patrios) el respeto hacia los mismos, mediante las 
ceremonias que se realizan iodos lus lunes en el patio de la institución. 

CON RESPETO SE RECORDÓ EL DÍA DE LA BANDERA EN 
LA UPAEP 

Medicina 

La Asociación Mexicana 
de Endoscopía 

Gastrointestinal, La 
Sociedad de 

Gastroenterología del 
Estado de Puebla y la 

UPAEP, 
Invitan: 

A la Reunión Regional 
del Sur "Endoscopía 
Gastrointestinal", la cual 
se llevará a cabo los días 
2 y 3 de marzo en el 
Hotel Crown Plaza. 

El costo será de $200 
para los médicos y de 
$100 para estudiantes} 
residentes. 

Consejo 
Universitario 

Se anuncia a toda la 
comunidad universitaria 
que el día 5 de marzo, a 
las 18:15 hrs, en el salón 
B-34, se tratará el 
asunto del Reglamento 
General Académico y de 
los reglamentos del 
Consejo Universitario. 



¿Sabes que es el IELTS? 
Pon Mayra Cuaya / 8o CICOM 

El sistema de evaluación Internacional 
en la Lengua Inglesa o IELTS es un examen 
ampliamente reconocido como requisito de 
comprobación de idioma para pn '| 

rucos especialmei ti a nivel de 
educación superior. Este examen es solicitado 
por muchas universidades del Reino Unido, 
Australia, Nueva Zelanda, Estados (nidos, 
Canadá y otros países. 

El examen IELTS consta de i secciones 
comprensión del inglés hablado, 
comprensión del inglés escrito, dos escritos o 
i nsayos y una entrevista HI examen se 
ofrece en dos moduli is: académico y general. 
El módulo académico es el adecuado para los 
candidatos que desean llevar a cabo estudios 
de licenciatura o de postgrado, El módulo 
general se aplica a candidatos que van a 
terminar su educación preuniversitaria, así 
como para prop í itorios, a trabajar 

o a recibir un entrenamiento técnico. Este 
examen tiene una duración aproximada de i 
horas. Hi día de la prueba, los candidatos 
requieren de aproximadamente 7 horas para 

realizar todos los trámites finales de registro, 
el examen y la entrevista 

in curso preliminar, para aquellos 
candidatos que deseen tomar el examen. Hl 
curso dura 30 horas, impartido por el 

• • Británico. Los preparan para 

trabajar con los tiempos límites establecidos 
en las diferentes secciones del examen y les 
proporciona práctica en todas las diferentes 
áreas evaluadas. 

Para mayores informes en el Centro de 
Idiomas de la universidad. 

CON UNA DURACIÓN DE 30 HORAS EL CONSEJO BRITÁNICO 
PREPARARÁ A LOS ALUMNOS QUE LO SOLICITEN 

Siéntete como en casa y 
participa. 

La Asociación de Morelos 
te necesita. ¡Intégrate!. 

Todos los lunes a las 20:00 
horasenelB-106 

Se le comunica a toda la 
comunidad universitaria, 
que la solicitud de becas 
se realizará del Io de 
marzo al 31 de mayo. 
El promedio mínimo 
requerido es de 8.5 

¿Sabes qué hacer en caso de un , 
accidente en trayecto? 

1.-Acudir a URGENCIAS del hospital UPAER 

2.- Se realiza una investigación del accidente. 

3.- Si procede la investigación, se dará atención con cobertura; en caso de necesitar « 
hospitalización se ingresará al paciente; si no, se le dará de alta. 

4.- Si durante la investigación no se encuentran los requerimientos para la cobertura del seguro, 
este NO SE APLICA. 

5.- TU credencial vigente es INDISPENSABLE para este servicio, por tanto, a partir del I o de marzo 
sólo se recibirán credenciales con resello del año 2001. 



Rompiendo estereotipos marcados 
Alumnos de Francés llegaron a 
Puebla después de permanecer 

un mes en Europa. 

Por Miguel Sainos/8° CICOM 

\ 'Va quiero estar en Francia". 
B- "Yo igual'' 
A- "¿Cómo te imaginas que sea el estilo de 
vida?". 
B- "De lo mejor, por supuesto, es un país del 
primer mundo, ¿no?". 
A- 'Cierto, creo que allá todo es perfección, 

j iocomofi i Mexico". 

Definitivamente el haber tenido contacto 
con Europa y Francia les quitó a los alumnos 
UPAEP todos los estereotipos que tenían 
marcados de ese Continente por ser 
considerado un país del primer mundo, 
aseguró Benoit Robert Grey Foutel, 
catedrático del Centro de Idiomas UPAEP, 
originario de Francia 

Explicó que sus alumnos tenían la idea de 
que en el otro lado del mundo todo es mucho 
mis organizado, el acceso a Internet es más 
sencillo y que todo es perfección , sin 
embargo en su estancia se percataron de que 

Realmente los mismo problemas a los que 
„ uno se enfrenta aquí en México existen allá 

fcn Francia 

La idea de realizar el viaje con los 
alumnos de francés nació a raí/ de la 
inquietud que surgió por parte del Licenciado 
Marco Rogelio Quezada. quien es uno de los 
profesores que imparten dicha lengua, "...se 
tuvo la oportunidad de emprender un viaje de 
estudios en la universidad de Lyon, gracias al 
contacto que tuvo el profesor Marco al 

ponerse en contacto con L'université 
Catholique de Lyon. la cual les brindó todas 
las facilidades para cursar un mes de estudios 
en sus intalaciones. 

En total 9 personas asistieron al viaje; 
inicialmente se dirigieron a la ciudad de 
México para abordar el avión internacional 
que los trasladaría a París la duración fue 
entre 12 y 14 horas de trayecto, a 
continuación abordaron el tren que los 
conduciría a su destino, la ciudad de Lyon, 
lugar reconocido como la tercera ciudad más 
grande ubicada a 500 kilómetros de distancia 
de París, habitando la Maison d'etudiants des 
Facultes Catholiques. la cual quedaba a una 
distancia de 10 minutos de la misma 
universidad. 

Consideró que cuando se aprende un 
idioma es importante conocer mucho más 
que palabras gramaticales, tal como la 
posibilidad de convivir en ese país, conocer la 
cultura, el encontrarse con la gente, el 
contexto general, que permiten un mayor 
aprendizaje. Asimismo el costo del viaje fue 
muy accesible al contar con 5 horas de 
estudio diarias durante un mes (siendo un 
curso intensivo); entre otras actividades que 
les proporcionó la Universidad Católica de 
Lyon un tour turístico. 

Ellos permanecieron del 4 de enero al 2 de 
febrero además de tener la oportunidad de 
recorrer otros sitios cercanos como la ciudad 

LA CONVIVENCIA CONSIDERARON FUE UN FACTOR IMPORTANTE 
EN LA RELACIÓN MÉXICO-FRANCIA 

DURANTE SU ESTANCIA DESCUBRIERON MAS QUE UNA CULTURA 
NUEVA 

de Barcelona y el centro de París, Milán, 
Amsterdam. Bougas. así como esquiar en las 
montañas. 

Entre los requisitos necesarios para poder 
emprender el viaje fueron: tener su pasaporte 
actualizado, una carta de que representaban 
a la l'PAEP, un acta de nacimiento impresa 
en el idioma francés y mínimo el haber 
cursado un nivel básico del francés. 

Con un valor aproximado de 25 mil pesos 
los alumnos pudieron lanzarse a la aventura 
de aprender más que un idioma, sino 
las costumbres, tradiciones y las 
relaciones sociales de ese continente. 

"En total incluyendo todos los 
gastos se invirtieron unos 25 mil pesos 
por persona en la realización del viaje, 
ya integrada a esta cantidad los boletos 
de avión, alojamiento, el curso, la 
alimentación y dinero para adquirir 
algunos souvenirs característicos de 
Francia", indicó Marco Rogelio 
Quezada. 

El curso de Francés en el Centro de 
Idiomas UPAEP consta de 16 niveles, de 
los cuales hasta hoy en día el mis 
elevado en cuestión de aprendizaje por 
parte de los alumnos es el nivel 11, 
siendo los básicos los que cuentan con 
mayor asistencia. 

De igual forma el catedrático 
Rogelio Quezada resaltó que los 
alumnos representantes UPAEP, quienes 
únicamente llevaban cursado entre 4 y 
6 meses de estudio de la lengua, 
tuvieron la oportunidad de compartir 
nuevas experiencias con personas de 

otros países como Japón Australia, (irecia. 
Argentina, tenían estudiando 
aproximadamente 1 años estudiando Francés 

contraban al mismo nivel académico 

que los alumnos UPAEP, así que este es un 
claro ejemplo de que el Centro de Idiomas 
lene un buen nivel educativo.Cabe destacar 
que a partir de esta experiencia creció casi el 
•ripie de asistencia de alumnos interesados en 
aprender esa lengua es por eso quede nueva 
cuenta se tiene contemplado realizar otra 
experiencia académica similar el próximo 
verano 

ESTE ES EL EDIFICIO EN EL 
QUE PERMANECIERON UN MES 



28 defebrero del 

Vanguardia en la comida 
Por Adriana Deloya/ 8o CICOM 

Como ya es tradición, cada año se realiza 
un concurso de arroz, interno. El jueves 22 de 
febrero, en las instalaciones del Centro de 
Tecnología Educativa se llevó a cabo el Sexto 
Concurso de Arroz. 

Dicho concurso fue organizado 
principalmente por: USA Rice. Además de que 
el chef; Sergio Ruiz Morales, en la 
coordinación de los alumnos, participaron; 
Hugo Ariel González Vega, Erika Rodríguez 
catedrática de Administración de 
Instituciones, y Heidy 1 laza Riestra. 

La representante americana de arroz en 
México; Gabriela Canajal. así como su 
asistente; Lourdes Jimenez, pertenecientes a 
la federación USA Rice, aportaron los 
ingredientes para que el alumno participante 
utilizará su creatividad con los ingredientes 
expuestos ya que el concurso trata de 
mantener la originalidad en los platillos 

El alumno asiste con la idea de una receta 
pero en el momento se le deben ocurrir 
nuevas y originales recetas, para así aplicar 
sus conocimientos vistos en su clase de 
técnicas culinarias, de la carrera de 
Administración de Instituciones 

1 lesde las 10 de lamañana. 36 alumnos 

formaron 18 equipos de pareja para 
comenzar con el montaje de las mesas, la 
preparación de 18 variados platillos, v la 
degustación de los mismos. 

Platillos dulces y salados, participaron en 
dicho concurso interno de la UPAEP. 
realizados con; mariscos, verduras, carne o 
dulce. Los comensales asistentes fueron 
algunos padres de familia, invitados en 
general, como jurados participaron Joel Cruz 
Calderón; coordinador de Administración de 
Empresas, Rocío Díaz; directora del Centro de 
Idiomas, Jesús Reyes; 
coordinador de 
Servicio Social. Entre 
los asistentes se 
encontraron: 
Francisco Villarreal. 
María Esther 
Alcántara. Linda 
Canto, Estela Vera, 
Gaby RojasyGladis 
Mendieta. 

colaboradores de la 
Universidad Popular 
Autónoma del Estado 
de Puebla. COMIDA DULCE 

Los ganadores de mencionado concurso 
fueron: 

ler. Lugar- Sandra Sánchez 
Rósete y Mana Elena González Sánchez 
Sánchez, quienes participaron con un platillo 
llamado; Molde poblano, consistente de arroz, 
chile poblano) elote.Premio; $ 600.00 

2o. lugar- Wendy Hernández 
Córdova \ María del Pilar Corro Ortíz, el 
platillo con el que participaron fue: rosca de 
arroz con fresas. Premio: $ 500.00 

Y SALADA CON ARROZ, LA DELICIA 
DEL EVENTO 

Los latinos se impusieron en los Grammys 
Por Paty Díaz / 4 o CICOM 

El pasado miércoles 22 de febrero, se 
efectuó la 43 entrega de los Grammys, los 
premios a lo mejor de la música, en la cual la 
sorpresa de la noche resultó ser Eminem, 
quien obtuvo tres premios en las categorías de 
Mejor Álbum de Rap. Mejor Intérprete a Duo 

Solista de Rap. 
I Uros artistas como Steely Dan, U2, Sting 

y Radiohead, obtuvieron el Grammy 
correspondiente a Álbum del Año. Grabación 
del Año, Interpretación Masculina Pop j 
Álbum Alternativo, respectivamente. 

Sin duda alguna, tas presentaciones de 
Madonna, Christina Aguilera, 12. Eminem y 
Elton John, animaron a los asistentes al 
evento y los hicieron compartir la emoción de 
los galardón ados 

Los latinos no se quedaron atrás, de este 
modo se tiene a Shakira. quien obtuvo el 
premio al Mejor Álbum de Pop Latino por 
Shakira MTV Unplugged: La Ley, con el Mejor 
Álbum Latino de Rock Alternativo; Gloria 

Estefan, con el Mejor Álbum Tropical 
Tradicional: Tito Puente y Eddie Palmieri con 
el Mejor Álbum de Salsa y por último Pepe 
tguilarconel Mejor Album Mexico 
Americano. 

A la entrega de estos galardones, la cual se 
efectuó en el Staples Center en la ciudad de 
Los Ángeles. California, asistieron ademiis de 
los premiados, diferentes personalidades del 

ámbito musical internacional, tal como Café 
Quijano, los Foo Fighters, BB King y Toni 
Braxton, entre otros. 

De esta manera, esta fiesta del mundo 
musical resultó todo un éxito, la cual 
culminó con una celebración en El Biltmore. 
a la que asistieron importantes intérpretes de 
casi todos los géneros musicales que existen 
actualmente 

Mi vocación es 
servirte 

Por. Edén Yadira Palma. / 8o CICOM 

Nombre: Lucio Corona Muñoz. «< 
Ocupación: Soporte Técnico. 
Actividades que realiza: Dar 
mantenimiento preventivo y correctivo al 
equipo de cómputo y brindarle a los 
profesores el material didáctico cuando 
se realizan actividades administrativas. 
¿Qué es lo que más le gusta de su 
trabajo?: Darle servicio al equipo y 
atención al usuario. 
Pasatiempo favorito: Deportes, música y 
computación. 
Años laborando dentro de la universidad: * 
dos años y medio. 
Mensaje a la comunidad universitaria: 
"Que aprovechen sus estudios, le saquen 
el mayor provecho y que sigan adelante" 

Primera reunión 
CICOM 

Por Perla Brigitte Barreta /8 o CICOM 

EL GRUPO IRLANDÉS U2 EMINEM ACOMPAÑADO DE 
TONI BRAXTON 

En ambiente cordial y divertido, se 
llevó a cabo la convivencia de la carrera 
de Ciencias de la Comunicación, en el 
CIU, el pasado viernes 23 de febrero. 

Organizado por la sociedad de 
alumnos de CICOM y el Grupo Grill-
Participación l'niversitaria de CICOM, la 
convivencia contó con divertidas 
actividades deportivas, desde un torneo de 
fútbol, que contó con gran cantidad de 
participantes; hasta una carrera de 
costales. Posterionnente. se pudo disfrutar 
de unas deliciosas chalupas. Y para 
quienes prefirieron la música y el baile, el 
kiosco central del CIU, se convirtió en 
pista de baile de todos los géneros 
musicales. 

Salvador Ríos, presidente saliente de 
la Sociedad de Alumnos y coordinador del 
Comité Estudiantil, expresó que el 
objetivo fundamental fue el "dar a 
conocer al Comité Estudiantil a los 
compañeros por medio de actividades j 
fomentar la participación de los alumnos 
de CICOM, e integrarlos a los diversos 
grupos que existen en la carrera". 

Una vez más, CICOM demostró que el 
compañerismo, forma parte de una 
convivencia universitaria. 

J < 



EN LA MIRA 

¿Qué opinas del posible aumento a la tarifa 
transporte público? 

Por Betzabé Maldonado / 4o CICOM 

Paulo May González 
4o semestre /Admon. de Empresas 
"Si lo aumentan, que se de' un buen servicio, un 
excelente trato de los choferes v renovar las unidades". 

del 

julio César García 
8o semestre / Mercadotecnia 

"Creo injusto para la ciudadanía, y es un transporte 
pésimo para tal aumento". 

Juan Carlos Casco 
6o semestre / Ing. en Computación 
"Es incorrecto, tendríamos que medir aún más los gastos 
del día". 

Ana Pérez 
2° semestre / Admon. de Instituciones 

"Es correcto, pero que exista mejor calidad de servicio 
porque hay camiones deplorables; y sobre todo, la 

tardanza del transporte". 

Adriana Rendan 
2° semestre / Admon. de Instituciones 
"Es bueno el aumento, pero que existan más unidades 
para evitar las congestiones de usuarios". 

Laura González 4° semestre / Ing. Ecológica 
"Mala decisión, porque vamos a ser un estado con Jos más 

altos precios en tarifas. Considero que si el aumento es para 
el mejoramiento de unidades y servicios es correcto, pero si se 
presenta una situación como la del aumento anterior que no 

se notó progreso, es incorrecto". 

m mi A 

Tu página de 
internet 

Por: Mayra Cuaya / 8o CICOM 

¡Hola amigos!, esta semana les 
platicaré sobre un web informativo 
para los abogados, la dirección es 
www.gacetafiscal.com, dentro de 
ella se ofrecen servicios de 
consultorías, servicios fiscales, 
boletines de información, la gaceta 
quincenal, enciclopedia fiscal y por 
si fuera poco una asesoría 
extraordinaria personalizada 

Si buscas información con acceso 
gratuito encontrarás toda la 
información fiscal, problemáticas \ 
bases de datos, dentro de la 
suscripción a esta gaceta puedes 
obtener toda la información anterior 
y más. 

Los temas más visitados son las 
noticias diarias, un recuento de las 
noticias desde un mes anterior, 
convenios internacionales, medios 
de comunicación, boletines oficiales, 
selección de normas fiscales, 
derechos y garantías. 

Dentro de su base de datos 
cuenta con 87,100 textos 
actualizados sobre legislación. 
consultas AF.AT V I HIT. doctrina 
administrativa, jurisprudencias, 
mis de 800 formularios utilizados 
en los procesos tributarios 

Recuerden amigos visitar esta 
pagina que ademas de contar con 
artículos de interés, cuenta con 
información útil para ti 

Por: Armando Mendoza /4o O.&. 

3»MF lAVA COSA'-
¿ T Ú C*EÉS <CUE 
LA HUMANIDAD 
SEA BvJENA, O 

MALVADA ? 

ES Pfc>B,¿CRffSQv£ 
íí> P»ED5H*VA^r». 

t/*JDi TOQuJCS D€ 
MAiXUOy O AL * f 

¡fL SFMAFOfiO 
IttTA FN ROJO.' 
Z~^ , PARA.' 

«ÉN VERDAD, ES 
L/N/A C U E S T r ó N 
T R A S CEN DE íSTrÉ" 

¿PODRÍAS V T * POR 

v POB r»vo*> > 

ME IMTtAEVs SAfiFfc. 

¡ v i * * * *"* ' 

. 

L 

tfOHK "O**? 

^ P R 
•Á'"^

 ? . ^ L W P ^ V ^ ^ J 

tSTVPipo @<i$<M! 
¿PO*QVt NO TE ' 
Ft JAS PO* DO+it>e VAS^m 

cQüICN ,#etit T£ CRE£ 

http://www.gacetafiscal.com


La distancia no fue impedimento 
Catedráticos de la escuela de 

Psicología se lanzaron a Cuba 
para adquirir más 

conocimientos 

Por: Paty Díaz / 4o C1C0M 

Del 3 al 10 de febrero, algunos 
catedráticos de la eso lela de Psicología de la 
I 'PAKP. realizaron un viaje a Cuba, con el 

sito de asistir al "Congreso de 
Pedagogía 2001". 

Esta actividad la realizaron con el 
propósito de conocer y compartir 

conocimienl 
ifesores y estudiantes de todo el 

mundo, para que posteriormente puedan 
aplicarlos en el campo profesional. 

En entrevista, un estudiante de cuarto 
¡I re que participó en el evento, señaló 

.i actividad se realizó de manera 
independiente, pero que a la vez, recibió 
mucho apoyo por parte de sus maestros, 
quienes mediante asesorías, colaboraron 
fiara que no se atrasara en el programa 

ingreso, asistieron un total de 6500 
personas de los cuatro continentes, se realizó 
en la Universidad de la Habana, la cual posee 
un personal docente muy bien preparado en 
el ámbito académico, ya que la may 

•dráticos que imparten clases, tienen 

algún posgrado; esto es debido a que el 
sueldo de los profesionistas cubanos es más 
alto si se encargan de exponer alguna 
asignatura en la universidad. 

Uno de las cuestiones que más llamó su 
atención fue el nivel de selección de los 
alumnos que ingresan a las instituciones de 
educación superior; de este modo, se eligen a 
los mejores estudiantes de las preparatorias y 
se les aplica un examen de admisión, en el 
cual deben escoger cuatro carreras que 
desearían cursar, y de éstas, la institución 
evalúa aquella que sea mis necesaria para la 
sociedad, así, en ella se acepta al alumno. 

Por otra parte, expresó que ellos se 
enteraron de la existencia de un evento de tal 
naturaleza, gracias a que la Lie. Socorro 
Lara, había asistido en 1997 al Congí 
ella les proporcionó la información y los 
contactos necesarios para que pudieran 
realizar el \ 

Asimismo, todos los detalles acerca de 
dicha actividad, les fueron enviados a través 
de e-mail por la Universidad de la Habana. 

CATEDRÁTICOS DE LA UPAEP 
PRESENTES EN LA 

UNIVERSIDAD DE LA HABANA 
CUBA 

Por último cabe mencionar, que los 
conocimientos j las experiencias que 
obtuvieron en este congreso, tienen un valor 

incalculable, ya que les permitió hacer 
comparaciones y aportaciones acete i 
campo de estudio, que sin duda alguna les 
resultará de gran utilidad en un futuro. 

Casi una estrella 

Por. Gabriel Zenteno/ 2o CICOM 

Buen día comunidad universitaria, hO) 
"les nos encontramos con un 

parecido entre Alejandro Payan Vazq 
2' de CICOM v la gran estrella de rock; 
Lenny Kravitz, el parecido lo encontramos 

que Alejandro utiliza algunos lentes 
parecidos a los que usa Lenny y porque 
tiene una personalidad igual al mismo 
intérprete ¡ah! y ad mases fan de él. 
¿Grai parecido no? 

MELANCOLÍA 

Hoy por la mañana me he levantado 
con una gran tristeza en mi 

corazón, 
buscando un consuelo 
que pueda ayudarme 

a poder vivir sin ti a partir de hoy. 

Pero cómo respirar sin sentir dolor 
si en cada instante del día 

únicamente estoy pensando en ti 
y en la manera de cómo recuperarte. 

Como respirar sin sentir coraje 
de no poder estrecharte entre mis 

brazos 
no poder besar tus labios cálidos 
no poder decirte que te quien , 

Cómo respirar si no estás conmigo 
toda mi confianza y seguridad 
te la has llevado junto con mi 

esperanza 
desde el momento en que te fuiste. 

Cómo ocultar mis lágrimas, 
mi triste/ 

mi frustración, mi coraje. 
mi soledad 

pero sobre todo cómo oc i 
todo este gran amor 

que siento por ti. 

Hoy por la noche me he acostado 
con la misma tristeza 

en mi corazón 
sin encontrar ningún consuelo que 

pueda ayudarme 
a poder vivir sin ti ...todos los días de 

mi vida. 

ANÓNIMO 
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Resello de 
Credenciales 

Se le recuerda a la 
comunidad universitaria que 
el resello de credenciales, que 
se realiza en el CAE, de 8:00 a 
14:00 hrs., terminará el día 5 

de marzo. 

Comida de 
integración 

* Se invita a la facultad de 
Administración de 
Empresas a la primera 
comida de integración, que 
se realizará el día jueves 1 ° 
de marzo erTChistines', 
ubicado en la lateral recta a 
Cholula# 16 (frente al 
Portos), con un costo de $50 

• (incluye transporte). Para 
'mayor información, 
consulta la página en 
'miemetpagina.de/apo o 
con algún miembro de la 
planilla apo. 

• Por. Rafael Navarro. 8o CICOM 

i >I Agua. 
teinholdMessneryPeter 

ler. 
Viene de la pág. 8 

Gala Musical presente 
en el Museo UPAEP 
Por Miguel Ángel Sainos / 8o CICOM. 

Con la participación de cinco jóvenes 
intérpretes de la música mexicana y de ópera, 
dio inicio el Concierto de Gala el pasado 
viernes 23 de febrero a las ocho de la noche 
en las instalaciones del Museo UPAEP La 
participación del maestro Marín Cuauhtemoc 
CruzAbud, como pianista acompañante de 
los muchachos, logró entablar una mezcla 
de música y ritmos que despertaron el sabor 
de la música mexicana, que caracteriza a 
Me'xico en cualquier sitio donde se toque. 

Este ensamble de solistas integrado por 
Envía Mendoza Mondragón, como única 

soprano del grupo; Araceli Fernández del 
Campo, en el papel de mezzosoprano, dos 
jóvenes tenores Rubén Luque y Antonio de la 
Rosa Esparza, y finalmente el barítono Pablo 
Barranco León, se unieron para trazar una 
trayectoria musical especialmente en la 
participación de orquestas sinfónicas. 

Un viejo amor, Granada, Nunca digas, 
Lejos de ti. y Por qué. fueron algunos temas 
que la gente aplaudió y recordó durante esa 
velada en la antigua casa colombina que 
alberga el actual Museo Popular de Arte 
Religioso. 

UNA MEZCLA DE RITMOS SE V I V I Ó DURANTE EL CONCIERTO 

ensalada universitaria 

SALUDOS 

• Saludos a los mejores amigos de Tuxtla; 
Flor. Mariana, Fausto, Gabriel, Luis 
Alberto, Christian y Enoch. El Clan. 
Para M. Saludos del Casanova turco. 

• Un saludo para la niña mis bonita de 
Mercadotecnia, Susy (2° semestre), me 
encantas, me gustaría conocerte. Atte: un 
admirador de Ingeniería (6o semestre). 
• Alfredo: Estar contigo es estar en otro 
mundo, nuestro mundo perfecto. Te amo, 
Martha. 

• Paty, Luz, Betzy yjuan, ustedes hacen 
más agradable el trabajo. Besos y abrazos. 
Los quiere: Mel. 

PÉRDIDAS 

• Si encontraste una cartera negra con 

rayas de colores, el 19 de febrero, regresala 
en Prensa. Sólo importan las credenciales. 
I Se agradecerá económicamente a la 
persona que haya encontrado un anillo de 
graduación en el baño de mujeres, el día 
martes 20. Dirigirse al B-316 con Pilar. 

• Si alguien encontró una lapicera chica 
color azul, con unos dibujos de bebés, el 
viernes 16 de febrero en el salón &-302, 
después de las 11 :.30 hrs, por favor 
devuélvanla en Prensa o comuniqúense al 
O4422057O95. Tiene una gran importancia, 
por favor devuélvanla. Gracias. 

VENTAS 

• Vendo Tsuru 94 S5t000. Tel: 

04422385416. 

Ojo de lupa 
Por Tania Martínez / 6o CICOM 

Las direcciones de esta semana son: 

httpy/www.buscamundo.com 
En donde encontrarás una nueva opción 
para buscar sitios de interés o 
simplemente por hobby, 

http-y/ 
wwwiundacionraauelbuendia.org.mx 
No sólo para los penalistas o 
comunicólogos, sino también para todos 
aquellos que sientan la inquietud de 
profundizar el la vida política de México. 

http://www.acertijos.net 
Un reto para tus neuronas además de ser 
una manera divertida y creativa de pasar 
el rato. 

Comida de 
integración 

la escuela efe Ingeniería 
Industrial teinitaasi 
carica efe integracicn, á 
viernes 2 de marro a 
las 14:00 hrs. Habrá 
tzaTEpxte gratis. 
Infonres: SADTI 2001. 
Cubículos efe Ingeniería 
Inistrial. 
E-ítail: 

s a d i i -upaep@correcweb. can 

Si quieres saludar 
o felicitar a 
alguien... 

Envía tus recaditos 
para la ensalada 
universitaria a la 
oficina de Prensa. 

'miemetpagina.de/apo
http://www.buscamundo.com
wwwiundacionraauelbuendia.org.mx
http://www.acertijos.net


Visión 
Universitaria 

r. Gabriel toitoo/ 2 o OG0M_ 

Nombre: Rafael Méndez Marín 

Deporte: Tenis de mesa 

Otro deporte: Fútbol soccer 

Logros: Juega desde hace cuatro años y 
es campeón estatal Hace dos años fue 
campeón nacional juvenil en Monterrey, 
en el campeonato cetroamericano fue 
segundo lugar 

Metas: Ir a las Olimpiadas de Atenas, 
pero para eso hay que asistir a 
campamentos de China y Japón 

¿Eres considerado una de las raquetas 
mas rápidas de México?; Si, en realidad 

msideran b cuarta raqueta más 
rápida 

¿Cómo empezaste a jugar tenis de 
mesa?: En la escuela habían mesas y 
ihi aprendí; después me invitaron a la 
Asociación Poblana de Tenis de Mesa, 
ahí con entrenador y una buena 
concentración logré alcanzar un buen 

¿Cada cuando entrenas?: Hn treno 
iario con un profesor chino 

Cero y van dos 
Segundo triunfo consecutivo para las 

Águilas de la UPAEP en el campeonato 
estatal de baloncesto varonil del CONDDE, al 
derrotar a domicilio a la Ibero Golfo Centro 
por 90 a 64. 

En un partido dominado de principio a 
fin, Javier Ceniceros aprovechó para meter a 
todos sus jugadores. 

El primer tiempo terminó 48 a 26 a favor 
de los rojiblancos y el segundo periodo fue 

sumamente tranquilo para la UPAEP que 
bajó de ritmo sin perder el control del juego 
que terminó 90 a 64. 

Juan Pablo Bravo, con 18 puntos fue el 
mejor anotador para las Águilas, seguido de 
Martín Arredondo con 13 y Carlos I'ribe con 
12. 

Por la Ibero. Juan Salinas con 14 puntos 
y Luis Tenorio con 12 puntos fueron quienes 
más aportaron para su causa. 

POR SEGUNDA OCASIÓN LA UPAEP SE ANTEPONE A 
LA IBERO 

América y Guadalajara podrían 
estar en el mundial de Clubes 

Por Gabriel Zenteno / 2o CICOM. 

Por fin los clubes más populares de 
México podrían estar en una competencia de 
la FIFA. 

La Copa de Cigantes. fue creada para 
darle oportunidad a los equipos más 
populares de cada país en la confederación de 
fútbol; pero ellos deberán enfrentarse a 
equipos vencedores del la copa de Campeones 
del 2001-2002. 

De esta manera, el periodo para que se 
realice este nuevo sistema de copas será de el 
2002 al 2003. 

Se sabe que el América y Chivas no han 
ganado ni un título de liga por un largo 
tiempo, pero se ha demostrado que en 
torneos internacionales los 2 equipos 
mexicanos dan una fuerte lucha, sólo que no 
han llegado a una final en estos últimos 
años. 

Así, se tienen los ejemplos del América en 
la Copa Libertadores, que obtuvo un tercer 
lugar en la tabla general por goleo (Boca 
Jrs.P, Palmeiras 2o, América 3o , 
Corinthians 4o), o el Guadalajara que en la 

Copa Merconorte, que llegó a semifinales, 
aún llevando un equipo poco competitivo. 

En fin suerte a los dos y a dar lucha otra 
vez, sólo que esperamos que esta ocasión sea 
con resultados grandes. 

Ensalada 
Deportiva 

Por Beatriz Briones /4 o Merca. 

Soccer * 

Llegó el día; hoy la sección 
mexicana, inicia el camino a Corea-
Japón 2002. 

Los "silentes jugadores" tratarán 
de tapar las bocas de los críticos 
"conocedores". Se enfrenta al 
seleccionado estadounidense en un 
ambiente frío y con supuesta mayoría 
de la fanaticada local en Ohio. 
Esperamos un buen resultado para ^ 
los nuestros. 

Internacional - Europa 

Continúa la competencia de 
campeones de Europa. El fútbol 
español cotiza a la alta (Real Madrid. 
Valencia Deportivo de la Coruña, 
Alavés y otros), mientras que el fútbol 
italiano, por tantos años reconocido 
como el más competitivo, desaparece 
de los grupos de competencia 
europeos. 

Por otro lado, no olvidemos que Q 
los mundiales los juegan 
seleccionados nacionales, no equipos 

* 

clubes. 

Fútbol mexicano 

Irregularidad en la tónica. 
Ahora ganaron Santos ,al Atlas; 

AMERICA Y CHIVAS AVANZAN 
A LA COPA DE GIGANTES 

Cruz Azul, al Tigres; Irapuato, al ^ V 
Celaya; Atlante, al Necaxa; Monterrey, 
al Tecos; y empataron Toluca-
MOrelia, América-León. 

Faltó calidad y espectáculo. 
En la Copa Libertadores, sin duda % 

la vitrina del fútbol en Sudamérica, 
tenemos un equipo representante. El 
año anterior, América y Atlas fueron 
los protagonistas, este año sólo está 
el Cruz Azul, quien ya libró el primer 
escollo: recibió al defensor de 
Uruguay y lo venció. Ayer se enfrentó 
al Olmedo Ecuatoriano. Nuestros 
mejores deseos. 

Que el deporte nos depare buenas 
nuevas. ¡Hasta la próxima!. 


	Tan Fácil De Pronunciar Y Difícil De Vivir
	Academia
	Academia ''
	Academia '

	Reportaje
	Sociales
	Sociales ''''
	Sociales '''
	Sociales ''
	Sociales ' 

	Deportes

